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Группа «СвАПОС» 
во ВКонтакте:

Слово редактора

Весна в разгаре, а значит темп 
нашей жизни снова ускоряется: 
дедлайны со всех сторон, завал на 
учебе, приближающаяся сессия. 
Очень важно в таком потоке дел 
не забывать не только о себе, но и 
о людях вокруг, не оставаясь рав-
нодушным к чужим трудностям.

В этом выпуске вы найдете не-
сколько материалов об активных 
екатеринбуржцах, которые ча-
стичку жизни посвятили добрым 
делам. Будут тексты о пробле-
мах, требующих вмешательства 
с нашей стороны уже сегодня. 
Наши корреспонденты расска-
жут, как и где можно помочь, до-
бавив себе плюсиков к карме.

Наверно, главная мысль, ко-
торые мы хотели бы донести в 
апрельском номере, звучит так: 
помните, что все мы живем вместе 
и рядом, и каждый шаг в сторону 
помощи другим делает наш мир 
лучше и добрее. Начать можно 
когда угодно, но лучше – уже сей-
час.

Вероника Гизатулина

В УГЛТУ выбрали  
лучшего  куратора

Кто главный помощник сту-
дента? Кто ведет его с самого 
первого курса и до диплома? 

Именно этот человек становится 
самым родным после родителей и 
готов бороться за тебя перед дека-
натом до последнего.

Это все про куратора! Куратор со-
провождает студента с его первого 
дня в университете и до выпускного, 
поддерживает, помогает и стремит-
ся сделать его жизнь проще. Работа 
куратора очень сложная, так как ему 
нужно найти подход к каждому и до-
вести до выпуска всех ребят. 

Конкурс «Лучший куратор УГЛТУ 
– 2024» проводится для того, чтобы 
кураторы разных групп поделились 
своими методиками и еще больше 
сплотились со своей группой на не-
которых этапах конкурса. А также ку-
раторы получают приятное денежное 
поощрение за свой труд. Это, конеч-
но, кроме любви своей группы и при-
знания со стороны коллег!

«Мне было невероятно приятно и 
интересно участвовать в конкурсе в 
прошлом году! Когда предложили вы-
двинуть свою кандидатуру, 

даже особо не задумывалась и сразу 
дала свое согласие. В какие-то момен-
ты складывалось впечатление, что 
моя группа хочет заполучить первое 
место даже больше меня. Это было 
весело, особенно когда готовили номер 
к финалу! В итоге, мы заняли первое 
место и были до ужаса счастливы», 
— поделилась куратор группы кол-
леджа, психолог УГЛТУ, Кристина 
Госькова. 

Сам конкурс состоял из трех эта-
пов: заочный — кураторы подавали 
свои заявки и портфолио группы, ко-
торую они ведут; этап «кураторский 
час» — конкурсанты должны были 
провести занятие с группой, а жюри 
оценивало посещаемость, контакт со 
студентами и активность; финал — 
финалисты представляли творческие 
номера, поставленные с участием 
группы. 

«Мы старались, очень стара-
лись придумать и поставить номер. 
Наша цель — передать насколько 
трудная работа у куратора и что 
творится у него в голове. Нам очень 
повезло с одногруппниками и нашей 
замечательной Анастасии Сергеев-
ной, ведь мы все очень творческие и 
отзывчивые!» — делится эмоциями 
группа победительницы этого года. 

Ребята со своим куратором поста-
вили номер о мыслях куратора. 

Какой хаос происходит в го-
лове во время работы, как 
часто опускаются руки и 
хочется все бросить, но с 

поддержкой своих род-
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ных студентов и желанием помочь им 
в любую секунду, куратор идет дальше 
и не сдается. 

Номер оставил сильное впечатле-
ние и получил внушительный отклик 
от коллег и студентов. А куратор по-
разила подготовкой к индивидаль-
ному номеру. Анастасия Коптякова 
показала свое мастерство в гимнасти-
ческих элементах с лентой, а ее группа 
представила свои актерские и танце-
вальные навыки. 

«Действительно, подготовка всех 
финалистов впечатляет. А самое 
главное – в глазах каждого куратора 
была видна безмерная любовь к своим 
студентам. Они пришли не побеж-
дать, а показать – к каким резуль-
татам может привести взаимная 
искренность, честность, любовь и 
доверие между куратором и студен-

том», — рассказал заведующий музе-
ем и член жюри, Максим Воронцов. 

С каждым годом участников в этом 
конкурсе становится все больше и мы 
этому очень рады. Хотелось бы, чтобы 

о работе и помощи кураторов узнало 
как можно больше людей, и ценность 
их труда повышалась. 

Алёна Попова, УГЛТУ

Императрица прямиком из 
18 века – с пышным по-
долом и драгоценными 

украшениями; прекрасная дама с 
железнодорожного вокзала конца 
19 века – вся в муслине, кружеве 
и в шляпке-капор; а может, роко-
вая кокетка в красном, изучающая 
театральные афиши и премьеры 
спектаклей где-то в начале 20 
века… Чтобы увидеть этих 
и многих других пер-
сонажей разных эпох, 
необязательно иметь 
машину времени: все 
они участники пер-
фоманса «История в 
нас», который про-
шел в Парке «Россия 
– Моя история».

В пространстве мультиме-
дийной выставки «От завода 
к столице Урала» участники проекта 
представили 9 образов, соответству-
ющих определенным историческим 
эпохам и локациям. Так, свобода и 
сумасшедшая эклектика 70-х отраз-
илась в героине в красном вельвето-
вом пиджаке, которая позирует среди 
виниловых пластинок! А, например, 
девушка в платье в горошек представ-
ляет стенд «Будни 30-х годов».

Путешествие по трем векам  
истории Екатеринбурга
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По словам организаторов, они стре-
мились показать, что история глав-
ным образом сосредоточена в людях. 
Создатели постарались приблизить 
современников к историческим эпо-
хам разных залов и экспозиций вы-
ставки «От завода к столице Урала», 
которая посвящена 300-летнему раз-
витию Екатеринбурга. 

«Для меня запомнился первый 
образ императрицы, он особенный. 
Совместно с коллегой Мариной мы 
трепетно стилизовали модель, пото-
му что период самый отдаленный от 
наших дней. Нужно передать настро-
ение, харизму и ценности того време-
ни. Это показалось самым сложным и 
самым ценным, до мурашек!» – поде-
лилась впечатлениями стилист проек-
та Наталия Боярская.

 Валерия Галяутдинова, УрФУ 
Фото взяты с официальной страницы 

Парка «Россия – Моя история»

Танцуют все!

Уральский государственный 
экономический универси-
тет уже десятый раз органи-

зует танцевальный флешмоб в честь 
9 мая – «Вальс Победы». Присое-
диниться к акции может каждый.

В первой репетиции принимали 
участие только студенты Уральского 
государственного экономического 
университета. Юноши и девушки под 
руководством хореографа-постанов-
щика начали разучивать движения. 
Мелодия флешмоба этого года – тро-
гательная композиция «Вальс По-
беды» в исполнении волгоградской 
группы «Династия».

«Овладеть танцевальными па 
может каждый: в любом возрасте, 
должности, профессии. Это десятая 
юбилейная акция, мы готовим для 
зрителей нечто особенное!» – рас-
сказал хореограф-постановщик Дми-
трий Самылов.

Все участники будут поделены на 
2 подгруппы. На занятиях студенты 
разучат комбинации и танцевальные 
рисунки. А с приходом тепла репе-
тиции начнутся на улице на площади 
перед главным зданием УрГЭУ.

«Решила присоединиться к акции 
вуза, потому что в городе Медно-

горске, откуда я родом, это в Орен-
буржье, каждый год танцевала 9 мая. 
Единственная трудность, с которой 
можно столкнуться во время подго-
товки: плохо танцующий партнер. 
Но это поправимо!» – рассказывает 
студентка 1 курса Института циф-
ровых технологий управления и 
информационной безопасности 
УрГЭУ Полина Кривощекова.

Для участников нет ограничений по 
возрасту: в прошлом году танцевали 
более 400 человек, самому младшему 
было 5 лет, самому старшему – 82 
года. Участвовать могут и жители всех 
регионов России и стран. Для этого 
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организован «Фестиваль 
видеоклипов»: все желаю-
щие могут записать свое 
выступление, используя 
для подготовки видеоу-
рок с основными движе-
ниями.

9  мая в честь 79-ой 
годовщины Победы со-
ветского народа в Великой 
Отечественной войне на площа-
ди перед главным зданием УрГЭУ в 
праздничном вальсе будут кружить 
десятки пар свердловчан. В заверше-
ние флешмоба участники развернут 
на площади российский триколор 
из шелковых полотнищ и исполнят 
хором легендарную песню «День По-
беды».

Пресс-служба УрГЭУ

Как волонтерская деятельность  
поможет карьере

Студент четвёртого курса Тех-
нического университета в 
г. Верхняя Пышма Никита 

Осипов, который учится на горно-
го инженера, активно занимается 
волонтёрской деятельностью. Увле-
каться этим занятием он начал уже 
на первом курсе. Легко влившись 
в учёбу и студенческую жизнь, он 
сразу же примкнул к рядам сту-
дентов-волонтёров универ-
ситета. 

Никита – активный 
участник всероссий-
ских и международных 
олимпиад и конкурсов 
п р о ф е с с и о н а л ь н о г о 
характера, является ку-
ратором секции самбо и 
патриотического направле-
ния в университете, он также 
куратор Вальса Победы, который 
ежегодно проходит на площади перед 
Техническим университетом.

С недавнего времени Никита 
начал не только принимать участие 
в различных проектах, но и самосто-
ятельно их курировать.  Например, 
информирование населения Верх-
непышминского городского округа 

по поводу изменения маршрутов 
трамвая. В данном проекте он не 
только сам набирал волонтеров, но 
и выстраивал расписание того, когда 
и где они будут помогать, курировал 
их деятельность и держал связь не-
посредственно с администрацией го-
родского округа.

Никита уверен, что любая во-
лонтёрская активность 

приносит огромную 

пользу не только обществу, но и самим 
участникам. 

«Активное социальное развитие 
способствует, например, формирова-
нию базовых навыков руководителя, 
что, считаю, очень пригодится в буду-
щей работе», – отметил Никита.

Пресс-служба ТУ УГМК
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Грязные, но счастливые

20 апреля прошел суббот-
ник «Чистые остановки» 
от некоммерческой ор-

ганизации «Волонтеры Урала». 
Нам удалось поучаствовать в 
эко-субботнике. Акция приуроче-
на к традиционному Дню чистоты.

На часах 11:20, мы собрались в 
Точке кипения УрФУ. Много незна-
комых людей разного возраста. Нас 
ничего не объединяет – только жела-
ние поучаствовать в субботнике. Здесь 
пожилые дамы, «серебряные волон-
теры», ученики школ и техникумов, 
а также студенты. Ждем, пока придут 
все волонтеры, и оправляемся к глав-
ному корпусу на Мира 19, чтобы рас-
пределиться по остановкам. 

«Нас 25, а должно быть 40, полу-
чается, примерно по два человека на 
остановку, но, возможно, кто-то еще 
добежит», – сказал Тимур, предста-
витель компании «Контур». Тиму-
ротвечает за материалы, необходимые 
для проведения субботника.

«Не надо на них рассчитывать, 
распределяемся как пришли», – го-
ворит серьезный с виду мужчина, но 
все называют его просто как друга – 
Максим. Он тим-лидер на мероприя-
тии. Эти слова звучали как приговор: 
очень много людей не пришло… и как 
высинилось позже, это абсоолютно 
нормальная практика для волонтер-
ских мероприятий. 

Каждому выдана карта с отме-
ченной точкой и пакет с новеньким 
инвентарем: респираторами, сред-
ствами для чистки, спреями, губками, 
тряпками, перчатками и водой. Стоит 
сильная жара, поэтому вода нам про-
сто необходима, но непростые кли-
матические условия волонтеров не 
пугают: мы скоро отправиляемся на 
нашу остановку «Автомобильный 
колледж» недалеко от УрФУ.

Расположив наши инструменты, мы 
надели респираторы и приступили к 
работе. У нас была конкретная цель: 
очистить остановку от нелегальных 
объявлений (бывают легальные) и 
грязи. 

«Девочки, если вам будет нужна 
вода или что-то еще, обращайтесь», 
– услышали мы от совершенно не-
знакомого мужчины, работающего в 
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шашлычной на этой остановке. Когда 
мы шли, мне казалось, что люди будут 
относиться к нам с непониманием: 
что за странные люди в фиолето-
вых манишках с надписью: «Норма 
жизни – волонтерство». 

«Девушки, я хочу угостить вас кофе, 
спасибо вам, за то, что делаете город 
чище», – незнакомый мужчина в пид-
жаке протянул нам два стаканчика 
кофе и ушел, больше ничего не сказав. 

«Девочки, а вы откуда тут? Что 
за организация?», – молодая девушка 
долго смотрела на то, как я в пятый 
раз пытаюсь оттереть стекло останов-
ки от разводов многовековой грязи. 

Переместившись с задней стороны, 
мы стали отдирать объявления у ко-
лонны остановки. «Это вам в помощь 
идет?», – спросила меня бабушка. И 
действительно, по направлению к нам 
двигался небольшая грузная бочка на 
колесах. Мужчина в черном вышел 
со шлангом, напоминающим бранд-
спойт, и как настоящий пожарный 
начал обильно поливать остановку. 
Позже это действительно принесло 
свои плоды. Он – настоящий герой, и 
как у истинного спасателя – имя его 
неизвестно, но именно он облегчал 
работу волонтерам, а иногда и сам го-
лыми руками сдирал объявления. 

Он водит брандспойтом по оста-
новке, и объявления поддаются на-
тиску воды. Температура достигла 27 
градусов, и капли воды попадали на 
нас. Испаряясь, они превращались в 
радугу. Наш герой-поливальщик ока-
зался настоящим волшебником. 

«Спасибо Вам!», – проговорили 
мы с улыбкой. 

«Не за что», – мужчина сел в по-
ливальную машину и отправился вер-
шить чистоту на других остановках. 

Отдирать объявления и мыть оста-
новку было совсем несложно: за 
приятным разговором улетали часы. 
Солнце палило. Мы обсудили волон-
терство с Татьяниной Евгенией, руко-
водителем административного блока 
волонтерского центра «Волонтеры 
Урала»: 

«Людям небезразлична чистота 
нашего города, так как на останов-
ках много рекламы. У всех разная мо-
тивация, кто-то приходит за едой, 
сувенирами или баллами в БРС, кто-
то хочет познакомиться с новыми 
людьми или практикует языки на 
международных мероприятиях.  Это 
всегда разные люди: школьники, сту-
денты, молодые люди, «серебряные 
волонтеры». Но они точно откры-
тые, готовы помогать безвозмездно, 

коммуникабельные, заботливые. Па-
лочки-выручалочки». 

Мы закончили с нашей остановкой, 
на которой больше нет объявлений, 
и она теперь парадно чиста. На часах 
15:20. Повторный сбор в Точке ки-
пения и прощание. Мы устали, вспо-
тели и замарались. Мы идем домой: 
грязные, но счастливые.

 
 

Людмила Васковская, УрФУ 
Фото автора
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«Волонтер – это друг»: Наталья Хоменко 
о работе с детьми-сиротами

Помогаем подросткам из 
детских домов стать счаст-
ливыми взрослыми, – под 

таким девизом работает неком-
мерческая организация  «Мир 
меняют люди», объединяющая 
волонтеров-наставников. Наталья 
Хоменко – одна из них. Уже почти 
год она дарит внимание, тепло и 
заботу тем, кому это особенно не-
обходимо – ребенку без заботы 
родителей. Наталья рассказала о 
том, что побудило её стать волон-
тером и в чем особенность обще-
ния с ребятами из детских домов.  

— Как зародился ваш интерес к 
волонтерству?

— Меня так воспитали родители: 
они неравнодушные люди. Их посто-
янный пример привел меня к тому, 
что я тоже хотела нести какую-то 
пользу в мир, как бы пафосно это ни 
звучало. Но я не могла найти, в чем 
себя попробовать. Однако, два года 
назад я узнала про наставничество. 
Меня заинтересовала эта тема: я изу-
чила подход руководителей, курато-
ров этого проекта и поняла, что это 
моё. Это то место, где я смогу реали-
зовать свою потребность нести что-то 
хорошее, делиться опытом. 

— Как именно родители подава-
ли вам пример?

— Мои родители – преподавате-
ли: мама – учитель физкультуры, а 
папа – тренер. Они п о -
лучили высшее 
образование в 
Челябинске 
и уехали 

преподавать в деревню, где не было 
развитого спорта. За долгие годы в 
профессии они добились того, что их 
ученики попадали в сборные коман-
ды области по лыжному спорту, побе-
ждали на олимпиадах по физкультуре 
как областных, так и всероссийских 
уровней. Дети имели возможность 
поступать в университеты без вступи-
тельных испытаний. Родители это де-
лали, потому что очень любили свою 
работу, своих детей. Они получали 
благодарность от учеников. Я считаю, 
это показатель того, что родители не 
просто делали свою работу, а делали 
ее хорошо, душевно. Пример родите-
лей помог мне выбрать путь «детско-
го» волонтерства. 

— Как вы узнали об организа-
ции «Мир меняют люди»?

— Об организации я узнала через 
Интернет. Не могу вспомнить 

точно, как это было. У меня ощу-
щение, что я сидела на каком-то 
сайте, увидела рекламу с ин-
формацией про наставниче-
ство и сразу заполнила анкету. 
После этого мне поступил зво-
нок от куратора, где спросили, 

готова ли я прийти на обу-
чение. Обучение длилось 

два дня. Оно, конечно, 
было про работу с под-

ростками, потому что 
в программу на-
ставничества идут 

дети от 12 лет. 
Нам расска-

зывали о 

психологии сиротства, о психологи-
ческих травмах и о том, как общаться 
с ребенком, который живет в учреж-
дении. В основном, объясняли на 
примерах. 

После обучения кандидат прохо-
дит медкомиссию. Когда документы 
готовы, назначают собеседование с 
психологом. На собеседовании выяс-
няют твои мотивы, узнают, какие есть 
сильные и слабые стороны характера, 
выявляют личные психологические 
травмы из детства. По правилам не 
рекомендовано травмированного 
ребенка соединять с наставником с 
такой же травмой. Это может вызвать 
трудности. Когда все готово, везут 
знакомиться с подопечным – буду-
щим другом. 

— Вы как наставник работаете 
с детьми-сиротами. В чем особен-
ность общения с ними? 

— На обучении нам рассказыва-
ли, что нельзя обсуждать и осуждать 
семью подопечного, потому что ребе-
нок любит своих родных, даже если не 
признаётся в этом. Мы обходим тему 
семьи, пока подросток сам не загово-
рит о ней. 

Также подопечный может начать 
нас «проверять» – не специально, 
конечно, а неосознанно: совершать 
поступки, которые обидят, расстроят 
наставника, чтобы понять, что этому 
взрослому можно доверять и он не 
бросит. В этот момент надо сдержать 
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эмоции и позвонить психологу проек-
та. Психологи нас курируют, поэтому 
в любое время можно посоветовать-
ся. Надо показать подростку, что мы 
принимаем его таким, какой он есть, 
мы пришли, чтобы дружить и поддер-
живать. Когда дети это понимают, в 
паре (наставник – подопечный) насту-
пает момент максимального доверия. 

— С кем вы сейчас работаете как 
наставник? Как прошло ваше зна-
комство?

— У меня мальчик. Ему сейчас 14 
лет. Знакомство с ним прошло вол-
нительно. Перед первой встречей с 
подопечным мы знаем только имя 
и возраст, даже фотографии нам не 
дают. Когда приезжаешь на место, к 
тебе подходит ребенок, который тоже 
переживает. Но и к этому нас подго-
товили заранее. Нужно понимать, что 
вы взрослые: вести беседу и не остав-
лять подростка наедине с эмоциями. 
Обязательно нужно найти в ребенке 
что-то хорошее, чтобы настроить об-
щение на положительный лад. Это 
может быть даже одежда: «Ты так 
стильно одет, это круто!»

Скоро будет год, как мы познакоми-
лись с подопечным. Недавно были ка-

никулы в школе, я его забирала на пять 
дней и познакомила со сво-
ими родителями. Мой 
подопечный доста-
точно молчаливый, 
хоть и наедине мы 
можем погово-
рить обо всем. 
Родителей он 
застеснялся, но 
сам захотел уз-
нать мою семью 
поближе. Мы 
вместе играли в 
теннис и смотрели 
соревнования по ба-
скетболу. 

— С какими сложностями 
вам, возможно, пришлось стол-
кнуться за время пребывания в 
«Мир меняют люди»?

— Было очень сложно вести перепи-
ску, потому что такие дети неэмоци-
ональны. Я сразу написала об этом в 
отчете, который отправила психологу. 
Психолог сказал, что это нормально. 
Подростки не умеют даже смайлик 
поставить, когда только начинают ра-
боту с наставником. Непроизвольно 
начинаешь думать, что ты ему не нра-
вишься, не подходишь как наставник. 

Но потом привыкаешь, и ребенок 
тоже видит тип общения и уже 

сам может поставить каку-
ю-то «улыбочку». 

В жизни подопеч-
ный тоже мало про-

являет эмоции. 
Особенно это 
заметно, когда 
много времени 
проводите вместе. 
Он почти всегда 
одинаковый. Но 

всё объясняется: это 
особенность детей 

из детских домов. Не 
у всех такое есть, но у 

моего так. Мне было слож-
но, потому что сама я открыто по-
казываю свои чувства. В этом случае 
опять-таки пишешь отчет, психолог 
его читает, выделяет положительные 
моменты и поддерживает. 

— Вы сказали об отчете. Как он 
строится?

— Обязательное условие – после 
каждой встречи отправить отчет. Это 
может быть аудиоотчет или пост в 
социальной сети без личных данных 
ребенка и без фотографии лица. Я 
не делаю посты в соцсети: подопеч-
ный не любит фотографироваться и 
против, чтобы его снимали даже со 
спины. Я уважаю его желания, поэто-
му захожу на сайт наставничества и 
там прикрепляю для психолога свой 
текст. Психолог дает ответ. 

— Чему вас научило волонтер-
ство?

— Начну с такой глупости как во-
ждение машины, потому что нужно 
далеко ездить, и, если бы не волон-
терство, я бы и дальше ленилась. В 
футболе стала разбираться хорошо: 
мой подопечный интересуется этим 
видом спорта, знает многих игроков. 
А если серьезно, то терпению. Я чув-
ствую, что опыт наставничества по-
могает и при общении с моей семьей. 
Я под другим углом смотрю на ситуа-
ции: начинаю относиться спокойнее.

— Волонтер – это…
—Друг! В моем случае, волонтер – 

это д руг. 

Дана Медведева, УрФУ
Фотографии предоставлены  

героем публикации
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Твой голос имеет значение:  
молодежь против жестокости в цирке

Проблема безжалостного 
отношения к животным в 
цирке до сих пор актуальна. 

Дрессировщики ради развлечения 
людей и наживы на этом готовы 
бездушно использовать кнуты и 
палки. Животных содержат в неес-
тественных условиях, часто морят 
голодом, удаляют когти, зубы и на-
качивают психотропными препара-
тами. Несмотря на то, что в России 
борьба за отмену цирков с живот-
ными идет много лет, зоозащитни-
ки очень долго сдвигают эту тему с 
мертвой точки. 

Но это не значит, что мы должны 
продолжать бездействовать. Главное 
– поставить цель и идти к ней. Поэто-
му я и моя подруга решили провести 
социальный эксперимент и выяснить, 
готово ли молодое поколение, зная о 
жестоком обращении с животными в 
цирке, влиять на устранение данной 
проблемы.

Мы начали искать петиции с запре-
том использования животных в цирке 
на разных сайтах. Наш выбор пал на 
change.org – это платформа для обще-
ственных кампаний. На веб-сервисе 
существует активная петиция «Введе-
ние закона на запрет использования 
животных в цирке». Мы полностью 
изучили ее и подписали. Следующий 
шаг – подготовка вопросов, которые 
помогут нам подвести разговор к пе-
тиции: «Были ли вы когда-нибудь в 
цирке?», «Какие впечатления у вас 

остались?», «Что больше всего понра-
вилось или не понравилось?», «Хоте-
ли бы вы ещё раз там побывать?».

В ходе общения с респондентами 
мы пытались создать дружественную 
атмосферу, чтобы расположить че-
ловека к себе, иногда отвлекаясь от 
темы. После этого переходили ближе 
к цели: «Знаете ли вы, как относятся 
к животным в цирке?». Все опраши-
ваемые были в курсе о жестоком обра-
щении с животными в цирке, поэтому 
мы сразу задавали следующий вопрос: 
«Если бы у вас был шанс это как-то 
изменить, вы бы воспользовались 
этой возможностью?».

Время мы выбрали вечернее, 
прошли три этажа нашего обще-
жития: на них живут студенты 
Гуманитарного университета и Ураль-
ского Федерального университета. 
Подписание петиции происходило 
анонимно. Поучаствовали в социаль-
ном эксперименте 51 человек. Соста-
вив диаграмму, мы выяснили, что 4% 
– отказались участвовать, 8% – поу-
частвовали в опросе и не подписали, 
88% – поучаствовали в опросе и под-
писали. 

По итогу нашего общения мы сде-
лали вывод, что молодое поколение 
осознает, что цирк – место, где жи-
вотным жить очень тяжело. Несмо-
тря на то, что молодёжь подписывала 
петицию благодаря нашему опросу, 
студенты готовы и сами активно уча-
ствовать в устранении некоторых со-
циальных проблем. Ребята говорили, 
что хотели подписать петицию о за-
прете на жестокое обращение, а мы 
им предоставляли эту возможность.

Мы надеемся, что наш социальный 
эксперимент повлияет на ситуацию 
борьбы с насилием над животными, 
и больше людей обратят внимание на 
данную проблему. Мы хотим, чтобы 
каждое животное в неволе чувствова-
ло себя в уюте и безопасности.

Дарья Салмина,  
Гуманитарный университетИллюстрация с сайта www.change.org
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Нам всю жизнь говорили о 
том, как важно делать до-
брые дела. Поэтому с ран-

него детства мы учились этому: 
помогали с тяжелыми сумками, 
кормили дворовых животных, ста-
рались защищать слабых ребят. Эти 
незначительные поступки со вре-
менем сыграли большую роль. Мы 
повзрослели: стали отзывчивее, от-
ветственнее и доброжелательнее. 

Уже сейчас школьники, желающие 
поступать правильно и с пользой 
для окружающих, объединяются в 
волонтерские отряды. Ребята прово-
дят акции о патриотизме и здоровье, 
участвуют в городских субботниках, 
собирают корм для животных, игруш-
ки и книжки для малышей и многое 
другое. 

На уровне транспортного универ-
ситета волонтерское движение ста-
новится с каждым годом масштабнее. 
Наряду с привычными обязанностя-
ми встали сдача донорской крови, 
помощь и организация вузовских и 
районных мероприятий, крупные 
экологические акции, а также еще 
масса важных событий.

За стенами университета 
добрые дела ощущаются 
сильнее. Люди объединя-
ются в добровольческие 
отряды: помогают в 
поисках пропавших, 
кормят бездомных, 
совершают пожертво-
вания. В этот момент 
ты понимаешь, что 
являешься частью этой 
большой команды людей, 
готовых в любую минуту 
прийти на помощь. 

Стоит отметить и поисково-спаса-
тельную службу, в обязанности кото-
рой входит обеспечение безопасности 
и комфорта граждан. Об их безгра-
ничной помощи нельзя забывать, 
ведь ежедневно они спасают тысячи 
жизней. В этой сфере, несомненно, 
работают неравнодушные люди, ведь 
невозможно помогать, если тебя не 
радуют улыбки благодарных тебе 
окружающих.

Стань тем, благодаря кому  
мир станет лучше

Каждый, кто совер-
шает доброе дело и помога-

ет другим – герой нашего времени. 
Каждый неравнодушный человек 
делает мир лучше даже самым, каза-
лось бы, маленьким поступком. С 
каждым «спасибо» растет надежда на 
светлое и уверенное будущее. Вот из 
этих малых, но таких значимых дел и 
состоит наша жизнь. Словно ручей-
ки они становятся рекой, впадают в 
море, а затем образуют большой бес-
крайний океан. 

Неважно, какого ты возраста и 
насколько большой вклад сделал. 
Начиная с малого, человек заклады-
вает фундамент. Продолжая творить 
добро и привлекая друзей, мы шаг за 
шагом улучшаем все вокруг. 

На фото: студенты Курганского фи-
лиала УрГУПС участвуют в работах 
по укреплению дамбы. 

Елизавета Хазиева, УрГУПС
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Самые активные в УрФО на выставке «Россия»

Жители Среднего Урала 
больше всех среди пред-
ставителей регионов 

УрФО интересовались между-
народной выставкой-форумом 
«Россия». Область вошла в топ-20 
субъектов России по количеству 
посетителей, подсчитали анали-
тики МегаФона на основе анализа 
обезличенных данных абонентов.

Международный форум «Россия» 
с момента открытия сделал террито-
рию ВДНХ основным местом при-
тяжения туристов со всей страны и 
мира. Выставка открылась в День на-
родного единства 4 ноября 2023 года. 
И к середине весны этого года при-
влекла в четыре раза больше внима-
ния россиян и иностранных гостей, 
чем традиционные самые массовые 
празднования на территории ВДНХ.

Свердловчане активно обменива-
лись впечатлениями, делились фото и 
видеоконтентом с площадок форума, 
потратив на это в общей сложности 
около 1600 Гб трафика. Такой объем 
можно сравнить с 230 тысячами 
минут видеозвонков в мессенджере. 

Вдохновиться стендами и дости-
жениями российских регионов при-
езжали гости со всего мира. Среди 
иностранцев особый интерес к фору-
му проявили туристы из Китая — на 
них пришлось 13% от общего числа 
зарубежных посетителей. Далее сле-

дуют гости из Белоруссии, Дании, 
Франции и Казахстана. В топ-10 стран 
по числу гостей на выставке также 
вошли Германия, ОАЭ, Австрия и 
Азербайджан.

Женщин среди зрителей выстав-
ки-форума оказалось на 19% больше, 
чем мужчин. А каждый четвертый по-
сетитель — в возрасте 36-45 лет. Треть 
гостей 46-65 лет, еще 17% в возрасте 
26-35 лет и 8% тех, кому по 18-25 лет.

Выставка-форум «Россия» предла-
гает гостям не только взглянуть на до-
стижения всех регионов, министерств 

и крупнейших компаний страны, но и 
посетить мастер-классы, лекции, вы-
ступления артистов, квесты и гастро-
номические фестивали. 

Организаторы отмечали, что меро-
приятие — крупнейшее подобное со-
бытие со времен СССР. Изначально 
выставка-форум должна была завер-
шиться 12 апреля, однако позже была 
продлена до 8 июля.

 Полина Достовалова
Автор фото: Екатерина Чеснокова 

Продвигаем HR-бренд Свердловской области

Сотрудники кафедры эконо-
мики труда и управления 
персоналом УрГЭУ разра-

ботали бизнес-квест об истории 
уральских предприятий. Интерак-
тивный формат был успешно опро-
бован на фестивале профессий 
Свердловской области в Москве.

На площадке Международной вы-
ставки «Россия» прошел фестиваль 
профессий «Урал заводИТ». Круп-
нейшие работодатели Свердловской 
области презентовали свои про-
граммы по привлечению молодых 
сотрудников. Модераторами меро-
приятия выступили сотрудники ка-
федры экономики труда и управления 
персоналом УрГЭУ  Светлана Дол-
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женко  и  Руслан Долженко. В рамках 
интерактивного квеста участники из-
учали азы планирования, построения 
бизнес-процессов, основы командной 
работы. Гости фестиваля приняли уча-
стие в мастер-классах, профориента-
ционных играх. Приятным бонусом 
стали пригласительные сертификаты 
на экскурсии на промышленные пло-
щадки Свердловской области.

«Мы показали российской молоде-
жи возможности построения карьеры 

на Среднем Урале, наглядно показали 
мощь заводов, где трудятся десятки 
тысяч человек, а также познакоми-
ли с корпоративными программами, 
которые помогут найти себя, свое 
призвание и состояться в жизни», — 
рассказал директор департамента по 
труду и занятости населения Сверд-
ловской области Дмитрий Антонов.

«Подобные мероприятия, особенно 
за пределами Свердловской области, 
точно надо продолжать. Важно про-

двигать бренд Среднего Урала как 
региона сильных, надёжных предприя-
тий, территории, где здорово жить и 
работать!» — отметила заведующая 
кафедрой ЭТиУП УрГЭУ  Светлана 
Долженко.

В планах организаторов проведение 
бизнес-квеста на выставке ИННО-
ПРОМ, которая пройдет с 8 по 11 
июля 2024 года в Екатеринбурге.

Пресс-служба УрГЭУ

 Сезон интеллектуальных турниров закрыт!

Вот уже 10 лет как СвАПОС и 
Гуманитарный университет 
проводят интеллектуальные 

бои среди знатоков — студентов 
вузов. Мы благодарим наших по-
стоянных участников-студентов 
медицинского, гуманитарного, 
юридического унив ерситетов, 
университета путей сообщения и 
технического университета УГМК.

18 апреля состоялся заключи-
тельный в этом учебном году сезон 
интеллектуальных турниров — двад-
цать девятый межвузовский турнир 
«Мысли за минуту!». В игре приняли 
участие 7 команд из 4 университетов 
нашего города: Уральский государ-
ственный юридический университет, 
Уральский государственный меди-
цинский университет, Уральский го-
сударственный университет путей 
сообщения и Технический универси-
тет УГМК.

Финальный турнир очередно-
го межвузовского сезона стал не-

простым испытанием для наших 
знатоков: дистанция в 30 вопросов 
заставила команды вспомнить школь-
ную программу по литературе, исто-
рию покорения космоса, творчество 
французских художников и труды ан-
глийских учёных. 

Бронзовыми призёрами стали 
игроки команды «Убойная сила» 
(УрГУПС), правильно ответив на 12 
вопросов. «Серебро» досталось ко-
манде «Светлана, выходи на скамей-
ку!» (УГМУ). Ребята финишировали 

с результатом в 13 баллов. Статус чем-
пионов подтвердили знатоки коман-
ды «Счастливое число 13» (УГМУ) с 
результатом в 18 баллов.

Результаты XXIX Межвузовского 
турнира по интеллектуальной игре 
«Мысли за минуту!» можно посмо-
треть в турнирной таблице на сайте 
studik/org.

Николай Давыдов, 
Руководитель интеллектуального 

клуба Гуманитарного университета

Оперативные новости, 
ваши права и гарантии

и прямая связь 
с профсоюзом 

Подписывайтесь!

Вконтакте

Telegram

YouTube

Андрей Леонидович  ВЕТЛУЖСКИХ
председатель Федерации профсоюзов Свердловской области 
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#МЫВМЕСТЕ

Помощь бывает разной: кто-
то помогает словом, а кто-
то делом, важен любой 

вклад. Лесотехнический в 2022 
начал акцию #МЫВМЕСТЕ, у ко-
торой есть еще одно название — 
«Лестех фронту». В рамках акции 
проходят различные патриотиче-
ские мероприятия, сборы гумани-
тарной помощи и мастер-классы 
по плетению маскировочных 
сетей и окопных свечей. 

Мы уже отправили четыре посылки 
на фронт и получили ответ на одну 
из них. Посылка была отправлена ко 
Дню защитника отечества. В ней уча-
ствовали абсолютно все — от студен-
тов и преподавателей до сотрудников 
различных подразделений.

«Сначала нам провели ма-
стер-класс по плетению ма-
скировочной сети. Было сложно 
сориентироваться, как именно пле-
сти», — поделился студент УГЛТУ, 
Семен Решетников. 

Действительно, к этому делу нужно 
подходить со всей ответственностью. 
Одна ошибка в плетении — нужно 
переделывать всю сеть. А какой это 
огромный труд! На плетение одной 
сети уходит в среднем 4-6 часов. 

«Я не знал, насколько важно не до-
пускать ошибок в плетении. Вот 
представьте: перед вами огромное 
полотно, которое нужно заполнить 
специальной лентой, при этом не до-
пустить пересечений и прочего. Иначе 
она будет абсолютно бесполезна для 
бойцов и придется переделывать 
ее с нуля!» — рассказал сотрудник 
УГЛТУ, Александр Козлов. 

Помимо плетения сетей и изготов-
ления свечей в Лесотехническом про-
ходил сбор гуманитарной помощи. 
Некоторые студенты привозили из 
родных городов соленья, но, к сожале-
нию, отправлять предметы в стеклян-
ной таре нельзя. Все подошли к сбору 
серьезно и на фронт отправились 
бочки и коробки с продовольствием. 
Также студенты писали письма на 
фронт, которые уехали вместе с по-
сылкой. Ведь моральная поддержка 
так важна!

«Мы 7 дней были на передовой без 

еды, и вдруг нам передают, что едет 
гуманитарная помощь. Приняли ее, 
наелись и были так счастливы ви-
деть, что на родине нас не забыли, что 
помогают всем университетом. Взрос-
лые мужчины радовались сгущенке как 
дети! Потом приступили к письмам 
и хохотали до слез»,  — делится эмо-
циями боец, который прибыл с пере-
довой в госпиталь на лечение. 

15 апреля на фронт отправилась еще 
одна посылка приуроченная ко Дню 
Победы! В ней лежали: маскировоч-

ные сети, летние вещи и бочки с про-
довольствием и всем необходимым. 
В изготовлении участвовали коллек-
тивы управлений, кафедр, академи-
ческих групп, дирекций и деканатов 
Лесотехнического. 

Впервые пришел отклик на гумани-
тарную помощь. Он был настолько 
эмоциональным, что тяжело было 
сдерживать слезы. Мы увидели ре-
зультат и теперь замотивированы еще 
больше, чем раньше.

Алёна Попова, УГЛТУ
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УГМУ занял первое место на очном этапе 
«Марафона цифровых кафедр 2.0»

Марафон цифровых кафедр 
состоялся 2 апреля в Екате-
ринбурге. В нём приняли 

участие преподаватели и студенты 
из 7 университетов Уральского и 
Дальневосточного федеральных 
округов. Уральский государствен-
ный медицинский университет 
участвует в мероприятии уже вто-
рой раз. Как и в прошлом году ко-
манда УГМУ вернулась с победой!

На торжественной церемонии 
открытия очного этапа марафона 
Министр цифрового развития и 
связи Свердловской области Миха-
ил Пономарьков отметил: «Вопрос 
подготовки высококвалифицирован-
ных специалистов в индустрии циф-
ровых технологий очень важен. Для 
этого проводится системная работа, 
например, в рамках Всероссийского 
образовательного проекта "Уроки 
цифры". Мероприятие направлено 
на развитие у школьников цифровых 
компетенций и раннюю профориен-
тацию».

Цифровую кафедру 
УГМУ представляли 
руководитель  про-
екта, проректор 

по перспективному развитию и меж-
дународной деятельности  Михаил 
Флягин  и преподаватель проекта, 
заведующий кафедрой медицинской 
физики и цифровых технологий, 
кандидат технических наук  Сергей 
Соколов,  а также студентка 6 курса 
лечебно-профилактического факуль-
тета Александра Штанова.

Каждое выступление анализи-
ровалось экспертной комиссией и 
зрителями. У слушателей трансля-
ции, число которых превысило 4,5 
тысячи, была возможность оценить 
презентации проектов. По итогам 
представленных проектов в ходе он-
лайн голосования УГМУ получил 
наивысшую итоговую оценку в очном 
этапе.

Руководитель проекта Михаил 
Флягин подчеркнул: «Участие сту-
дентов УГМУ в “Марафоне цифровых 
кафедр 2.0” формирует конкуренто-

способность будущих выпуск-
ников. Представленные 

проекты будут вне-
дрятся в медицин-

ские организации 
С в е р дло в с к о й 
области».

По итогам проведения марафона 
состоится финальный этап, который 
представляет собой бизнес-завтрак 
студентов цифровых кафедр с пред-
ставителями федеральных органов 
исполнительной власти и индустри-
альными партнерами. Участники пре-
зентуют свои лучшие проекты.

Ректор Уральского государственно-
го медицинского университета Минз-
драва России Ольга Ковтун: «Стоит 
отметить, что в УГМУ цифровая 
кафедра создана в 2022 году. В рамках 
реализации проекта до 2030 года пла-
нируется подготовить более тысячи 
специалистов, обладающих цифровы-
ми компетенциями для отрасли здра-
воохранения».

Напомним, «Марафон цифровых 
кафедр 2.0» организован Универси-
тетом Иннополис при поддержке 
Минцифры России и Министерства 
науки и высшего образования Россий-
ской Федерации в рамках программы 
стратегического академического ли-
дерства «Приоритет-2030».

Пресс-служба УГМУ
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